

Si ce message ne s'affiche pas correctement, [cliquez ici](#)

# La lettre pro

L'actu santé pour les pros de Centre-Val de Loire

RÉPUBLIQUE  
FRANÇAISE  
*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

ars  
Agence Régionale de Santé  
Centre-Val de Loire

N°30 - 24 mai 2024

## À la une

### « Signaler n'est pas une option, c'est un devoir »

Frédéric Chevallier, Procureur de la République d'Eure-et-Loir

Interview de M. Frédéric CHEVALLIER, Procureur de la République d'Eure-et-Loir, qui s'exprime sur les violences intrafamiliales, avec un appel à la mobilisation des médecins pour qu'ils effectuent des signalements à la Justice maintenant qu'ils sont déliés du "secret médical".



### Quel constat sur les violences intrafamiliales en Eure-et-Loir ?

Le constat fait, dans le département d'Eure-et-Loir, sur les violences intrafamiliales, est triple.

Le nombre de procédures judiciaires établies dans ce domaine ne cesse d'augmenter et tous les indicateurs avec. Commises souvent sur fond de consommation d'alcool dans 10 % des cas et de plus en plus en présence d'enfants dans 20 % des procédures établies, les infractions de violences commises dans le milieu familial, enregistrées par le parquet de Chartres, zones police et gendarmerie confondues, n'ont cessé d'augmenter régulièrement depuis sept ans. Nous sommes passés de 444 procédures en 2017 à 746 en 2023, soit une hausse de 68 % sur sept ans.

À cette hausse des faits correspond une hausse du nombre de personnes placées en garde à vue : 612 personnes ont été placées en garde à vue pour ce type de faits en 2023, contre 509 en 2022, 483 en 2021 et 373 en 2020 soit une hausse constante de 40 % en quatre ans. Et la moitié de ces personnes sont immédiatement déférées et présentées devant un magistrat du parquet pour recevoir une réponse pénale. Onze téléphones grave danger sont attribués sur vingt disponibles et quatre bracelets ont été remis au cours de l'année 2023.

Cette franche tendance à la hausse résulte sans doute de la libération de la parole des victimes en la matière, de l'accueil réservé par les services de police et de gendarmerie à la personne venant déposer plainte et, de manière générale, de tous les efforts mis en œuvre pour détecter, identifier les situations de violences intrafamiliales et accompagner les victimes dans leur parcours administratif et judiciaire. Le rôle des associations, au premier rang desquelles France Victime 28, et des intervenants sociaux travaillant auprès des services enquêteurs n'est sans doute pas sans effet non plus.

Tout est mis en œuvre pour prévenir la commission de violences volontaires au sein des familles, mais aussi les réprimer lorsqu'elles sont commises. La prise en charge des victimes demeure un souci constant et vérifié des services compétents pour leur assurer soutien, protection et accompagnement. Le suivi des auteurs condamnés pour ces infractions est aussi indispensable afin d'éviter le renouvellement de ces violences sur de nouvelles victimes.

**Quels liens justice-police-professionnels de santé aujourd'hui ?**

Ces liens existent, bien évidemment, ils sont forts et structurés. Naturellement les relations de travail sur cette thématique, comme sur beaucoup d'autres, sont particulièrement évidentes entre la justice et les forces de sécurité intérieure, police et gendarmerie nationale. Avec les professionnels de santé, les relations sont également habituelles. Ces professionnels sont des acteurs importants dans la prise en charge, la protection des personnes victimes mais aussi dans la détection de situations qui doivent être portées ensuite à la connaissance de l'autorité judiciaire afin qu'elle puisse agir. Une convention a été passée en mars 2022 entre la justice, les hôpitaux du département, le conseil départemental de l'ordre des médecins, l'ARS et les forces de sécurité intérieure pour renforcer encore ces relations. Elle vise à organiser les circuits des informations préoccupantes que les personnels de santé peuvent connaître et la mise en œuvre du dépôt de plainte simplifiée.

### **Comment les renforcer ?**

Deux ans après son entrée en vigueur, cette convention mérite d'être de nouveau rappelée pour en optimiser sa mise en œuvre. Il faut rappeler que l'hôpital et tout établissement de santé est un lieu de soins mais aussi de protection et d'écoute à partir duquel nous pouvons et devons agir tous ensemble, de manière coordonnée pour être efficaces. La possibilité donnée aux victimes de déposer plainte depuis l'hôpital, en mobilisant les officiers de police judiciaire qui se déplacent, constitue une vraie plus-value dans le soutien apporté aux victimes de violences intrafamiliales et les facilités offertes pour agir et être entendues par les forces de l'ordre.

### **Comment mobiliser les professionnels davantage ? Avec quels outils ?**

Les personnels de santé doivent savoir comment agir et réagir lorsqu'ils recueillent et entendent la parole des victimes. Un circuit simple de signalement, qui doit être transmis au parquet de Chartres, existe et doit être mis en œuvre chaque fois que nécessaire. La connaissance du réseau de toutes celles et de tous ceux qui constituent des référents et qui se mobilisent et agissent dans cette lutte majeure est primordiale.

Il faut enfin rappeler que la loi a évolué et que désormais l'article 226-14 du code pénal délie du secret professionnel le médecin ou tout autre professionnel de santé qui porte à la connaissance du procureur de la République « une information relative à des violences exercées au sein du couple lorsqu'il estime en conscience que ces violences mettent la vie de

la victime majeure en danger immédiat et que celle-ci n'est pas en mesure de se protéger en raison de la contrainte morale exercée par l'auteur des violences ». Il convient de recueillir l'accord de la victime et à défaut le médecin informe la victime du signalement fait au procureur. Dans ce cas, signaler n'est pas une option, c'est un devoir.

Il faut que les personnels de santé se saisissent de cette évolution du secret professionnel pour être acteur de la lutte implacable que nous devons mener, tous, dans le cadre de nos missions et de nos fonctions.

---

## Sommaire

### Dans ce numéro, vous trouverez :

- La météo sanitaire
- Prévention : Pour une France en forme, une journée régionale ce samedi !
- À la Menaudière, un nouvel exosquelette pour la rééducation
- Le GHT 18 présent pour la première fois au salon Sant'Expo
- En Indre-et-Loire, un résident Domitys et un chef cuisinier remporte un concours de cuisine !
- Un nouvel élan pour les prises en charge en addictologie au CH George Sand
- À Nogent-le-Rotrou, tous engagés dans le nouveau contrat de ville
- Une nouvelle équipe mobile santé précarité dans l'Indre, pour aller-vers
- Dans le Loir-et-Cher, le service public départemental de l'autonomie se prépare
- Deux jeunes masseurs-kinés nouvellement installés à Châteauroux
- Chenilles : une charte des bonnes pratiques 🐛
- Au CHU d'Orléans, premier épisode de "Vis ma vie"
- Participez au prix de thèse de médecine
- Séminaire prévention organisé dans le 41 ce jour par l'ARS et le CTS41
- 45 soirée attractivité Gâtinais
- En pratique : livret thérapeutique gériatrique, donnez votre avis
- De nouveaux appels à projets
- Votre agenda
- Le coin RH : Maxime Le Heiget, directeur filière gériatrique au CH de Bourges
- La santé recrute en Centre-Val de Loire

La météo sanitaire reste favorable cette semaine. Pour plus d'informations, consultez le bulletin régional de situation épidémiologique produit par la Cellule régionale de Santé publique France en région Centre-Val de Loire, à consulter [ici](#).

## Généralistes, pédiatres : devenez Sentinelle !

La météo sanitaire c'est aussi grâce au réseau des médecins sentinelle ! Le réseau de médecins de Centre-Val de Loire existe (merci à eux !) mais davantage de médecins généralistes et pédiatres pourraient le rejoindre, pour mieux repérer et suivre les épidémies. Vous voulez en savoir + ? Vous voulez participer ? Contactez l'épidémiologiste en charge de la région, Audrey Le Hegaret : [audrey.lehegaret@iplesp.upmc.fr](mailto:audrey.lehegaret@iplesp.upmc.fr).

**Pour rappel, tout événement susceptible d'avoir un impact sur la santé de la population ou sur le fonctionnement de l'offre de soins doit faire l'objet d'un signalement à l'Agence régionale de santé. Le point focal régional est destiné aux professionnels, il est joignable 24h/24 7j/7 au [02 38 77 32 10](tel:0238773210).**

---

## Focus Prévention

**Pour une France en forme, une journée régionale ce samedi !**



Dans le cadre de la Grande Cause Nationale 2024, Rodolphe Legendre, délégué régional académique de la DRAJES Centre-Val de Loire, et Clara de Bort, directrice générale de l'ARS, vous invitent à participer la journée régionale "Pour une France en forme", consacrée à la promotion de la pratique de l'activité physique et sportive. Rendez-vous le **samedi 25 mai 2024** de 9h30 à 12h30 au Centre de Conférences, Place du 6 juin 1944,

45000 Orléans. Avec la participation de Marie-Amélie LE FUR, Présidente du Comité paralympique et sportif français et François CARRE, Président du Collectif Pour une France en Forme. À l'occasion de cet événement, des animations sportives seront ouvertes à tous de 12h30 à 16h sur le parvis du Théâtre d'Orléans. Professionnels de santé, venez nombreux ! Pour s'inscrire, c'est [par ici](#).

---

## En bref

### À la Menaudière, un nouvel exosquelette pour la rééducation



Après une semaine de formation de l'équipe de rééducateurs, les premiers patients ont bénéficié vendredi 17 mai d'une prise en charge de rééducation sur Exosquelette – Robot de marche au centre SSR de la Menaudière dans le Loir-et-Cher. "Cela fait suite aux déclarations du Président de la République, qui souhaite 2 exosquelettes de marche par département : nos rééducateurs étaient déjà sur le projet, cela a été l'opportunité de concrétiser tout cela " se félicite Jean Villette, directeur du CSSR de la Menaudière. "On a fait le choix du robot Atalante de la société Wandercraft, après avoir testé plusieurs dispositifs. L'ARS nous a sollicité, comme l'ensemble des SMR spécialisés "Système nerveux", et nous accompagne financièrement". Dans notre région, deux établissements par département ont été retenus pour acquérir un exosquelette de marche : La Tour

Blanche à Vierzon, Le Clos Saint Victor à Joué-lès-Tours, Bel Air à la Membrolle-sur-Choisille, CH de Blois, l'ADAPT Loiret... "Nous avons commandé dès le début du mois de mars, le matériel est arrivé en avril. La semaine dernière, nos rééducateurs ont bénéficié d'une formation et trois premiers patients ont pu en profiter dès le vendredi 17 mai". L'objectif : "la réadaptation des patients atteints de troubles neurologiques, cela favorise la verticalisation de façon anticipée, le réapprentissage de la marche... les prises en charge sont plus précoces et ce dispositif s'adapte à plusieurs niveaux de dépendance du patient". Depuis quelques années, les exosquelettes représentent un véritable espoir pour les personnes en situation de handicap. L'exosquelette se présente sous la forme d'une structure externe permettant de reproduire les mouvements de la marche. Il permet au patient présentant des déficits neurologiques d'être assisté mécaniquement dans ses mouvements et ainsi d'exécuter des mouvements liés à la marche qu'il n'est plus ou pas capable de produire seul. Il participe au regain d'autonomie de la personne à mobilité réduite. L'exosquelette comprend un corset de maintien lombo-sacré, des articulations de genoux et de hanches motorisées.

## **Le GHT 18 présent pour la première fois au salon Sant'Expo !**



C'est parti pour 3 jours à Sant'Expo pour le GHT18, et ce pour la première fois, afin de mettre en avant les atouts du territoire du Cher et de ses établissements. "Un choix de Rémi Fauquemberg, directeur général du CH Jacques Coeur de Bourges, avec des objectifs de recrutement, pendant les 3 jours, au nom du GHT", nous raconte sa collègue Fabienne Maillot, en direct du salon. "Les différents établissements ont été sollicités, pour présenter leur actualité, leurs offres, répondre aux questions des visiteurs du salon, promouvoir le GHT : se faire connaître." Des professionnels de trois établissements sont représentés : CH Jacques Coeur, CH George Sand, CH de Vierzon. "La typologie des

visiteurs fluctue : mercredi, on a rencontré des infirmières, des professionnels qui cherchent des établissements, des élèves directeurs d'hôpital, des personnes qui pourraient nous rejoindre à un moment donné". Et pour valoriser le territoire, le GHT organise un jeu concours pour faire gagner une nuitée dans une chambre d'hôtes, au sein du charmant hôtel de Panette, à Bourges. Ainsi qu'une boîte de jeu "Les mystères de Bourges", un jeu de piste sous forme de rallye auto, pour sillonner le département et découvrir les différents lieux du Cher. "On a de très bons retours, de nombreux participants au jeu concours, des échanges autour du stand avec des questions sur la recherche, les achats, la communication, les process de recrutement..." Pour y répondre, le GHT a emmené dans ses valises différents profils de ses établissements : directeur de soins, de la communication, des ressources humaines, gériatrie... Le Dr Laurent Vaz, président de la CME du CH Jacques Coeur et du GHT 18 est lui aussi présent. Bravo à tous et merci de valoriser le territoire !

## En Indre-et-Loire, un résident Domitys et un chef cuisinier remportent un concours de cuisine



Une très jolie histoire ! Ce vendredi 26 avril, la résidence senior Domitys de Fondettes en Indre-et-Loire a organisé la troisième édition de son concours de cuisine national, Toque Chefs, [rapporte France Bleu](#). Des binômes formés d'un cuisinier et d'un résident se sont affrontés. Patrick Mouilleau, chef de la résidence Domitys de Fondettes, et Serge, un résident de 82 ans, ont remporté le concours grâce à leur complicité en cuisine. En passant du lapin en plat principal au millefeuille chandeleur à la pomme et à la rhubarbe en dessert, le binôme a réalisé de véritables plats de chef. Serge a également contribué en élaborant des textes pour présenter les plats de manière ludique et garder l'attention du jury avant la dégustation. Cette expérience a redonné un sens à la vie de Serge, qui a perdu sa femme il y a quatre ans et n'a pas de famille. Elle lui a permis de tisser des liens avec d'autres résidents, dont une qui est devenue sa partenaire de vie. Pour Patrick, ce fut

l'occasion de valoriser la qualité de la restauration dans les résidences Domitys et de donner une bonne image de ces établissements. Félicitations à eux !

## Un nouvel élan pour les prises en charge en addictologie au CH George Sand



C'est fait ! Le transfert de l'activité du service d'addictologie du site de Chezal-Benoît vers un service d'hospitalisation neuf à Bourges est l'aboutissement d'un des projets d'investissement du Centre Hospitalier George Sand, visant l'amélioration des conditions de prise en charge des personnes souffrant de conduites addictives. Ce transfert permet le rapprochement avec les nombreux partenaires de ville en addictologie pour des parcours de prise en charge cohérents ainsi que le développement de l'offre d'hospitalisation de jour et de la prévention au plus près des besoins. L'opération de travaux, [débutée en juin 2022](#), a été achevée après 24 mois de travaux et d'aménagements divers, pour un coût de 5,2 millions d'euros. Elle a été soutenue financièrement par l'ARS Centre-Val de Loire, dans le cadre du plan de soutien national et régional aux investissements hospitaliers, à hauteur de 1 485 000€ (crédits Ségur investissements).

Ce transfert permet de dégager des capacités pour soutenir la modernisation de l'accueil au sein des unités de long cours en psychiatrie et au sein du Foyer d'accueil médicalisé (FAM) de 24 places présent sur le site de Chezal-Benoît. Le transfert du service est effectif, les premiers patients ont intégré le service le 17 mai. Les autres implantations de l'addictologie sur le département ne sont pas modifiées et notamment celles des Unités

de consultation et de liaison en Addictologie (UCLA) présentes dans les villes d'Orval, Lignières et Vierzon, ainsi que dans les différentes communes du Cher via les antennes des UCLA. Le nouveau bâtiment, d'une surface de 1426 m<sup>2</sup> (surface plancher) est composé d'une partie dédiée à l'hospitalisation complète, et d'une autre, dédiée aux prises en charge ambulatoires.

## À Nogent-le-Rotrou, tous engagés dans le nouveau contrat de ville



Connaissez-vous les « contrats d'engagements quartiers 2030 » ? Il s'agit de la nouvelle version des contrats de ville centrés sur les « quartiers prioritaires de la politique de la ville », pour développer des actions concrètes en faveur des populations habitants ces quartiers, dans un objectif général visant à garantir et à renforcer la cohésion sociale entre ces concitoyens, dans le respect du cadre républicain. Un contrat d'engagement a été signé à Nogent-le-Rotrou le mercredi 22 mai, en présence de M. le Préfet d'Eure-et-Loir et de tous les partenaires, acteurs de terrain, associations, structures et intervenants multiples. Il prévoit de déployer des actions sur le quartier du Val dit « des Gauchetières » pour améliorer le cadre de vie, poursuivre la politique d'aménagement urbain, encourager le développement économique.

Aux côtés de thèmes tenant à l'éducation, comme par exemple le soutien aux Programmes de réussite éducative, l'accès aux sports, à la culture, aux loisirs, à l'économie, comme la diminution des freins à l'emploi et le développement de la formation, de l'insertion et de l'orientation, l'ARS s'est engagée pour soutenir toute action favorisant l'accès à la santé, pour maintenir et renforcer l'offre de soins dans un contexte de

démographie médicale délicate. Les engagements de l'ARS sont motivés par une approche globale, dans un écosystème général favorisant par exemple les relations entre médecine de ville et hôpital, sans exclure des complémentarités voire des rapprochements entre public et privé. Ainsi, l'arrivée prochaine de 3 médecins généralistes salariés au centre médical des Gauchetières doit être saluée comme une opportunité, étant précisé que ces médecins seront aussi amenés à collaborer avec le Centre hospitalier de Nogent le Rotrou. La « prévention » n'est pas omise : le contrat d'engagement cite le soutien à des actions en particulier en direction des personnes fragiles, des femmes et des adolescents.

## Une nouvelle équipe mobile santé précarité dans l'Indre, pour aller-vers



Le 1er décembre 2023, une équipe mobile santé précarité (EMSP) a débuté son activité pour également toucher les publics en situation de grande précarité dans une démarche d'aller-vers. C'est un appel à projet financé par l'ARS qui est à l'origine de ce dispositif et c'est Addictions France qui le porte. Cette équipe a un rôle d'interface avec les acteurs du champ sanitaire, médico-social et social et elle assure des actions de prévention, de

médiation et de prise en charge globale pour favoriser l'orientation des personnes vers les établissements, services et professionnels adaptés. "Ce dispositif nous conforte, par rapport aux spécificités de notre territoire. Il inscrit notre action dans un réseau d'acteurs et de partenaires. C'est aussi une ressource complémentaire pour lutter contre les inégalités sociales d'accès à la santé", nous explique Hervé Stipetic, directeur Addiction France Indre.

Il n'existe pas de typologie propre en termes de nature de précarité, mais nous devons croiser nos données et nos actions sur la précarité avec celles sur l'accès aux soins afin de réaliser un travail de repérage et d'accompagnement efficace vers le soin. La précarité sociale, le lien, les pathologies chroniques, le logement..., tout doit être pris en compte pour aiguiller au mieux les personnes et éviter une absence de réponse. Il faut faire en sorte que la précarité ne soit plus un frein à des démarches qui leur permettrait d'améliorer leur situation actuelle. La ville de Châteauroux est le point central de ce dispositif mais il faut aussi agir en fonction des besoins repérés dans d'autres zones.

L'équipe est composée d'un coordinateur, de deux travailleurs sociaux, de deux infirmières, et à venir d'un temps de secrétariat. Elle est située au sein du CAARUD de Châteauroux, 10 rue d'Auvergne. Sur la photo, l'équipe mobile santé précarité de l'Indre. De gauche à droite : Carine Charrier, travailleuse sociale ; Mayika Defoundoux, coordinateur ; Karine Bourdoux, infirmière ; Lucie Dufort, travailleuse sociale ; Hervé Stipetic, directeur.

## Dans le Loir-et-Cher, le Service public départemental de l'autonomie se prépare



En parallèle du lancement au niveau national du Service public départemental de l'autonomie (effectif en 2025), nos territoires y travaillent déjà. 18 départements expérimentent actuellement le dispositif, dont le département de Loir-et-Cher. Les travaux et la rédaction du cahier des charges, en collaboration avec la Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie et les 18 départements, ont débuté fin janvier 2024 et se

poursuivront jusqu'en décembre 2024. Ce dispositif s'adresse aux personnes en situation de handicap, aux personnes âgées et à leurs aidants. Son objectif est de simplifier le parcours des usagers en construisant un véritable service public de proximité, garant d'une même qualité de service quel que soit les territoires ou les situations. Le SPDA se construit sur un socle de 4 missions. D'abord garantir l'accueil, l'accès à l'information, l'orientation et la mise en relation avec le bon interlocuteur sans renvoi de guichet en guichet. Dans le Loir-et-Cher, cette mission prend la forme d'une équipe de 6 conseillères en autonomie, d'un guichet unique "Vivre autonome" ou encore d'un partenariat avec Santé Escalé 41 !

Mais aussi instruire et attribuer les prestations dans le respect des délais légaux. Par exemple, la Maison des Adolescents 41 a obtenu la certification ISO 9001 et a mis en place des mesures de prorogation. Le SPDA vise aussi à appuyer les professionnels du social, du médico-social et du sanitaire pour répondre aux besoins des personnes, même les plus complexes. Cette mission a pris la forme d'une réflexion sur les parcours et l'accompagnement des enfants en situation de handicap, de partenariats pour apporter des réponses construites en concertation aux situations les plus complexes. Enfin, ce nouveau service public va repérer les situations de fragilité et réaliser des actions de prévention de la perte d'autonomie et d'aller vers les plus vulnérables. Le Loir-et-Cher a ainsi mis en place des équipes mobiles ou encore des guides pour les aidants accessibles sur le site du département.

## Deux jeunes masseurs-kinés nouvellement installés à Châteauroux



Retour à sa terre d'origine ou suivi de conjoint : quelles que soient les motivations qui les ont poussé à rejoindre l'Indre, Yolaine et Maxime sont heureux d'y exercer. Ils se sont

installés il y a quelques mois au sein d'un cabinet de l'avenue John-Fitzgerald-Kennedy à Châteauroux. Pour soutenir leur installation, ils ont bénéficié de l'aide du département de l'Indre dans le cadre du Plan Santé départemental. Un coup de pouce bienvenu pour l'acquisition de matériel notamment. Visites à domicile, spécialisation dans les membres inférieurs, chacun apporte sa touche et vient renforcer l'offre de soin en kinésithérapie dans l'Indre, qui reste en tension malgré de nombreuses installations ces 24 derniers mois. Nous leur souhaitons chaleureusement la bienvenue dans l'Indre ! Plus d'informations dans [La Nouvelle République](#) (photo NR).

## Chenilles : une charte des bonnes pratiques 🐛



Le 18 mai c'était la journée consacrée aux chenilles processionnaires : la chenille processionnaire du pin, *Thaumetopoea pityocampa* L et la chenille processionnaire du chêne, *Thaumetopoea processionea* L. Vous le savez, les poils de ces chenilles sont très urticants pour l'Homme et divers animaux. Afin de s'en protéger, il est recommandé de ne pas fréquenter les zones infestées particulièrement lors de la procession de nymphose, et de porter des vêtements longs dans le cas contraire. Depuis 2022, ces chenilles processionnaires sont inscrites au code de la santé publique comme étant des espèces dont la prolifération constitue une menace pour la santé humaine. Le risque sanitaire implique une surveillance et la mise en place d'une gestion adaptée.

À l'occasion de la journée des chenilles processionnaires, l'ARS Centre-Val de Loire et la FREDON de la région publient une charte de bonnes pratiques pour la lutte contre les chenilles processionnaires à destination des professionnels 3D. Les objectifs de cette charte sont la protection de la population, en particulier de la population sensible (enfants et personnes à risque) mais également de l'opérateur procédant à la destruction,

la protection des arbres vis-à-vis de la défoliation et la protection de l'environnement vis-à-vis des risques de contamination par les produits biocides.

Cette charte est accessible aux professionnels 3D après avoir suivi une formation sur les chenilles processionnaires. Une première session sera programmée à l'automne. En attendant, vous pouvez la consulter [par ici](#).

## Au CHU d'Orléans, premier épisode de "Vis ma vie" !



Dans le but de faire découvrir une fois par mois les métiers parfois méconnus au CHU d'Orléans, Olivier Boyer, directeur général, a joué le jeu du « Vis ma vie » en compagnie de Sofia, agent de plateau logistique, sur une matinée. Une rencontre métier riche en échanges sur l'organisation du travail, les choses qui fonctionnent très bien et celles qui peuvent être encore améliorées. Mise en place depuis l'ouverture du nouvel hôpital dès 2017, l'organisation des plateaux logistiques est vouée à libérer du temps auprès du patient pour les soignants en leur assurant une gestion des divers consommables ainsi que les chariots repas d'une unité de soins, prêts à être utilisés tout au long de la journée. Les agents de plateau logistique assurent cette organisation minutieuse, avec rigueur et discrétion, 7 jours sur 7 et 365 jours par an.

**Participez au prix de thèse de médecine !**



Participez au prix de thèse de médecine organisé par l'ARS Centre-Val de Loire, l'Instance régionale d'amélioration de la pertinence des soins (IRAPS) et la faculté de médecine de Tours. Deux thèses en médecine, sur un thème relatif à la pertinence des soins, seront récompensées : recours à des actes (chirurgicaux, endoscopie ...) ; modalités de prise en charge (#hospitalisation complète, ambulatoire, SSR ...) ; prescriptions (médicaments, dispositifs médicaux, transports, ...) ; ou parcours de soins. Déposez votre dossier avant le 3 juillet 2024 ! Toutes les modalités de participation sont [disponibles ici](#).

## Les professionnels de la prévention en santé du Loir-et-Cher en séminaire



Une centaine d'acteurs de la prévention en santé s'est rassemblée à Vineuil (41) le jeudi 27 mai, à l'initiative de la délégation départementale de l'ARS et le Conseil territorial de

santé de Loir-et-Cher, avec la participation de plus de 20 partenaires (parmi eux, la CPAM 41, l'ERVMA, la DDT, Santé Escalé 41, Fraps, Fredon, Mutualité française, Compagnons bâtisseurs, Ligue contre le cancer, réseau périnatalité, CHRU de Tours...). Huit ateliers ont rythmé la journée, autour de thèmes liés aux objectifs opérationnels définis dans le projet régional de santé : 1 000 premiers jours, repérage des fragilités chez les personnes âgées et personnes handicapées, nutrition et activité physique, dépistage des cancers, habitat favorable à la santé, addictions, santé humaine au travers de la santé animale et végétale...

Renforcer le lien de coopération entre les acteurs, faire connaître les actions existantes, les dupliquer et en faire émerger de nouvelles, tels étaient les objectifs de la journée. Ces constats seront proposés à la concertation au Conseil territorial de santé, avec comme enjeu la construction de la feuille de route dédiée à la prévention sur le Loir-et-Cher.

---

## En pratique

*Des ressources documentaires, outils, créés en région et utiles aux pro (aide au diagnostic, gestion des conditions de travail et du stress, hygiène, ergonomie, médicaments...) issus de l'OMEDIT / CPIAS / ERVMA / QUALIRIS / RReVA (réseau vigilances) / FRAPS.*

### **Livret thérapeutique gériatrique : donnez votre avis !**



Depuis sa publication, en juin 2023, le livret thérapeutique gériatrique régional a été téléchargé plus de 3 000 fois et avec le soutien de l'ARS Centre-Val de Loire, 1 600

exemplaires papiers ont été distribués en région. L'OMÉDIT remercie les experts régionaux qui ont participé à l'élaboration de cet outil pratique (cf. pages 3 et 4 du livret). Vous avez été destinataire d'un envoi d'un ou plusieurs exemplaires papier de cette 3ème édition. Nous espérons qu'elle a répondu à vos attentes. Nous vous serions reconnaissants de bien vouloir nous partager votre retour d'expérience en répondant à notre enquête de satisfaction jusqu'au 15 juillet 2024 (durée < 2 min). Qu'avez-vous pensé de cet outil finalisé ? Vous aide-t-il dans votre pratique professionnelle ? Lien vers l'enquête par [ici](#). Tous les résultats de cette enquête obtenus avant le 15 juillet 2024 seront partagés sur le site de l'OMÉDIT Centre-Val de Loire et sur notre page LinkedIn au travers d'une communication affichée type poster. Ils permettront d'optimiser l'outil pour les versions futures.

---

## Appel à projets

👉 Dans le cadre de son plan régional pour l'attractivité des professionnels de santé, l'ARS Centre-Val de Loire lance son 4e appel à candidatures de Contrat d'allocation d'études (CAE). Toutes les informations [par ici](#).

👉 Dans le cadre de la nouvelle stratégie régionale Sport-Santé, l'Agence régionale de santé Centre-Val de Loire et la DRAJES Centre-Val de Loire s'associent pour la première fois afin de soutenir financièrement les Maisons Sport-Santé habilitées du territoire. Découvrez l'appel à projets "fonctionnement des MSS" et l'appel à manifestation d'intérêts pour les coordinations départementales et régionales Sport-Santé [par ici](#). Dossier à déposer jusqu'au 21 mai.

👉 L'Agence régionale de santé Centre-Val de Loire et la Direction régionale de l'environnement, de l'aménagement et du logement de la région Centre-Val de Loire (DREAL) organisent un appel à projet commun visant à soutenir financièrement les initiatives qui s'inscrivent dans le cadre des objectifs du 4ème Plan régional santé environnement ([PRSE4](#)) 2024-2028. Les projets doivent être déposés sur la plateforme « ma démarche simplifiée » avant le 21 juin 2024.

---

## Agenda

**Journée régionale "Bouge 30 minutes par jour !"**

Dans le cadre de la Grande Cause Nationale 2024, Rodolphe Legendre, délégué régional académique de la DRAJES Centre-Val de Loire, et Clara de Bort, directrice générale de l'ARS, vous invite à participer la Journée régionale "Pour une France en forme", consacrée à la promotion de la pratique de l'activité physique et sportive. Rendez-vous le **samedi 25 mai 2024** de 9h30 à 12h30 au Centre de Conférences, Place du 6 juin 1944, 45000 Orléans. Avec la participation de Marie-Amélie LE FUR, Présidente du Comité paralympique et sportif français et François CARRE, Président du Collectif Pour une France en Forme. À l'occasion de cet événement, des animations sportives seront ouvertes à tous de 12h30 à 16h sur le parvis du Théâtre d'Orléans. Pour s'inscrire, c'est [par ici](#).

## Village Sport-Santé à Blois

En cette année olympique, La Fédération française d'éducation physique et de gymnastique volontaire, accompagnée du comité régional Centre-Val de Loire, du comité départemental de Loir-et-Cher et du club sport santé du blaisois, inaugure la Quinzaine du sport santé avec le VILLAGE SPORT SANTÉ BIEN-ÊTRE, **samedi 25 mai** à Blois place de la Résistance. Ouverture officielle à 10h30, temps fort de notre événement qui sera présidé par Monsieur le maire de Blois Marc Gricourt ainsi que Maryline Colombo, présidente de la FFEPGV. <https://forms.office.com/e/pVDqS11Ug3>

## Soirée débat sur le thème de la surdicécité

L'ERHR Centre Val de Loire, l'association Phare d'Ouest et le CCAS de la Chapelle Saint Mesmin organisent le **mardi 28 mai** prochain une soirée débat sur le thème de la surdicécité. Dans un premier temps est prévu la projection du film « Nemchou », qui retrace la traversée du désert Tunisien par des personnes atteintes de la double déficience sensorielle. Dans un second temps, un des protagonistes du film sera présent afin de répondre aux questions de l'assemblée et de lancer un débat sur l'accessibilité des personnes sourdaveugles. Un interprète en LSF sera présent. Manifestation gratuite mais réservation recommandée au 02 38 22 77 75.

## Journée des équipes mobiles de gériatrie

La Société française de gériatrie et de gérontologie organise une journée 100% digitale le **jeudi 30 mai 2024**. Programme et inscription obligatoire [par ici](#).

## Tours à vélo contre le diabète !

Le PETR Beauce-Gâtinais en Pithiverais, en partenariat avec l'agence régionale de santé (ARS) Centre-Val de Loire et l'AFD Association des diabétiques du Centre-Val de Loire, organise le mercredi 5 juin, de 13 h à 18 h, à Pithiviers (Mail Ouest) l'événement « Tous à vélo contre le diabète ! ». Cette manifestation, conduite par le Contrat local de santé (CLS) Beauce-Gâtinais en Pithiverais, se déroule dans le cadre de la Semaine nationale de prévention du diabète, du 1er au 8 juin 2024.

## Focus Épilepsie à Blois

L'Équipe Relais Handicaps Rares (ERHR) Centre Val de Loire organise de nouveau cette année 2 focus sur le thème de l'épilepsie à Bourges le **24 mai** et à Blois le **7 juin**. Rendez-vous pour ce dernier événement gratuit à l'amphithéâtre du CH de Blois le vendredi 7 juin de 13h30 à 17h30. Au programme : introduction et idées reçues sur l'épilepsie ; qu'est ce que l'épilepsie ? par le Dr Biberon, neurologue ; témoignage de la patiente experte Charlotte Silvert de l'Association Épilepsie France ; etc. Informations et inscription [par ici](#).

## Journée Régionale MND

Le **vendredi 7 juin 2024**, Neuro Centre organise la Journée Régionale des Maladies Neurodégénératives (MND) pour les professionnels : conférences, ateliers, et partage entre professionnels, l'Association Neuro Centre vous propose une journée dédiée. Rendez-vous le 7 juin à la Maison des Sports de Touraine, rue de l'Aviation, à Tours.

## Forum sport-santé à Argenton-sur-Creuse

La CPTS Val de Creuse organise le **samedi 8 juin** prochain à Argenton-sur-Creuse un forum sport-santé ! Rendez-vous place de la République pour un programme haut en couleurs : ateliers, concerts, animations sportives... Et des stands accessibles toute la journée pour rencontrer les professionnels de santé du territoire. Poursuite de l'évènement le 09 juin avec une marche de 11 km au départ de la place de la République pour l'association Les Rubans Arc-en-ciel.

## Colloque sur les innovations technologiques en santé

Fruit du partenariat inédit entre l'Université et le CHRU de Tours ainsi que VYV<sup>3</sup> Centre-Val de Loire, Usetech'lab est un Living Lab dédié à la compréhension des enjeux sociaux et sociétaux de l'Intelligence Artificielle et des outils numériques sur le champ de la santé. Usetech Lab organise son troisième colloque le **mardi 11 juin** au MAME de Tours, de 8h30 à 17h (49 bd Preuilly). Contact : kevin.courtioux@vyv3.fr - 02 47 31 21 72.

## Ciné-débat à Romorantin

L'ERHR Centre-Val de Loire, l'association Phare d'Ouest et le Cinéma Ciné Sologne à Romorantin organisent le **mardi 11 juin** prochain une soirée débat sur le thème de la surdicécité. Dans un premier temps est prévue la projection du film « Nemchou », qui retrace la traversée du désert Tunisien par des personnes atteintes de la double déficience sensorielle. Dans un second temps, un des protagonistes du film sera présent afin de répondre aux questions de l'assemblée et de lancer un débat sur l'accessibilité des personnes sourdaveugles. Un interprète en LSF sera présent. Les spectateurs peuvent acheter leurs places en avance [par ici](#) ou directement en caisse (dès maintenant ou le jour de la séance). Pas de réservation téléphonique ou par mail.

## 60 ans du CREAI Centre-Val de Loire à Orléans

Le CREAI Centre-Val de Loire célèbre ses 60 ans avec une conférence-débat sur l'autodétermination des personnes en situation de handicap, animée par la philosophe Gabrielle Halpern. L'événement aura lieu le **jeudi 13 juin 2024** à Orléans, de 14h à 16h30 (lieu à venir). Inscription obligatoire [par ici](#).

✉ Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre Pro en écrivant à **ARS-CVL-COMMUNICATION@ars.sante.fr**.

---

## Le coin RH

### Maxime Le Heiget, nouveau directeur en charge de la filière gériatrique au CH Jacques Coeur de Bourges



Une nouvelle direction dédiée à la filière gériatrique ! Le 2 avril 2024, Maxime Le Heiget a rejoint l'établissement en tant que directeur adjoint en charge de la coordination et de l'animation de la filière gériatrique. Après des expériences au ministère de la Santé en tant qu'attaché d'administration de l'État, et à l'établissement public de santé mentale de la Somme en tant que Directeur de la filière médico-sociale et de la fonction socio-éducative, Maxime Le Heiget a décidé de rejoindre le CH Jacques Cœur avec pour ambition de faciliter les parcours de soins et de vie des aînés. *"En devenant directeur d'hôpital, je souhaitais avoir de nouvelles responsabilités et participer à la chaîne de soins. En acquérant de nouvelles responsabilités, je me rapproche du terrain, et j'ai hâte de participer à cette nouvelle mission essentielle pour notre territoire."*

Après l'ouverture en 2024 de deux nouveaux services gériatriques adaptés aux besoins de la population, et l'arrivée en 2026 d'une filière gériatrique au service d'accueil des urgences, c'est aujourd'hui une direction dédiée à la gériatrie qui est créée. "Notre offre de soins doit correspondre aux attentes des personnes âgées. Pour cela, nous devons être à leur écoute et nous adapter à leurs besoins. C'est un enjeu important, auquel nous pourrons répondre en équipe, en lien étroit avec nos partenaires du territoire (EHPAD, services de soins à domicile, ...)". Bienvenue Maxime Le Heiget à Bourges ! 😊

---

## La Santé recrute en Centre-Val de Loire

- Recherche d'un médecin psychiatre pour une activité partagée entre le CHRU de Tours et le CH de Chinon
- Projet en cours : recherche un pédiatre spécialisé en diabétologie pédiatrique pour monter un projet libéral à Tours et ses environs
- La clinique « Parc de Gasville » dans le 28, recherche un cardiologue
- La clinique « CALME » spécialisée en addictologie recherche un médecin généraliste (Illiers-Combray – 28)
- La clinique « Parc de Gasville » dans le 28, recherche un MKDE
- La maison de santé de la communauté de communes « Berry Loire Vauvise » recherche un pédicure-podologue
- La maison de santé pluridisciplinaire du Véron située à Avoine recherche un/e troisième pédicure-podologue

Nouvel arrivant ou jeune étudiant IDEL, voici une [ToDoList](#) pour t'aider dans son installation !!

**Pour davantage d'offres d'emploi, rendez-vous sur le Portail d'accompagnement des professionnels de santé (PAPS) en Centre-Val de Loire en suivant [ce lien](#). Et envoyer votre annonce à l'adresse suivante : [ars-cvl-paps@ars.sante.fr](mailto:ars-cvl-paps@ars.sante.fr) !**

La Lettre Pro N°30 - 24 mai 2024

Directrice de la publication : Clara de Bort

Réalisation / Rédaction : Communication ARS Centre-Val de Loire

Crédit photos : ARS Centre-Val de Loire



[Cliquez sur ce lien pour vous inscrire à La lettre pro](#)

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)